
 

2ª Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da 

Subprefeitura de Itaquera no ano de 2023 

 
DATA: 02/03/2023  

HORÁRIO DE INÍCIO: 19:17 

HORÁRIO DE TÉRMINO: 21:44 

LOCAL: Auditório da Subprefeitura de Itaquera – Rua Augusto Carlos Bauman, 

851 - Itaquera 

  

Ao segundo dia do mês de março de dois mil e vinte e três às 19:17, foi 

realizada a 2ª reunião ordinária do Conselho Participativo Municipal de Itaquera 

do Biênio 2022/2024, a interlocutora Aline Kohler junto com a coordenadora 

Talita e o secretário Koniti desejaram boas-vindas para todos os presentes e 

iniciamos a reunião com a nossa Subprefeita de Itaquera Silvia Regina dando 

boas noites, agradecendo a presença e apresentando os componentes da 

bancada, dentre eles tivemos o Vereador Alessandro Guedes. 

A coordenadora Talita, pontuou que por termos a presença do Vereador 

Alessandro Guedes, componentes da gestão da Subprefeitura de Itaquera e a 

presença de diferentes munícipes a reunião não seguirá de acordo com os 

itens da pauta para que possamos utilizar do momento de troca (fala e escuta) 

entre os participantes. 

O Vereador Alessandro Guedes se apresentou e disse que também quer 
fortalecer o Conselho Participativo, pois não temos poder de resolução já que 
não há uma rubrica de valor destinado para serem gastos por decisões do 
Conselho Participativo, onde poderíamos resolver demandas menores e mais 
simples e defendeu a ideia o Conselho ter um recurso. 
Apresentou o papel de vereador e deu exemplo de propostas, dentre elas: 
propor lei para a cidade, debater, melhorar e fiscalizar o executivo. 
Citou que várias coisas estão sendo pensadas e destacou duas que lhe 
causam bastante preocupação: 
1 – Rua Caititu 
2 – Perto da Jacu Pêssego – casas que caíram para dentro do córrego 
 
 

ITENS DA PAUTA: 
 

1. Aprovação da ata do dia 02/02/2023 (enviada para leitura no e-mail e 

grupo de whatsapp) 

RESPOSTA: Ata aprovada para publicação 



 

2. Apresentação do organograma da Subprefeitura de Itaquera: 

RESPOSTA: Foi apresentado nesta reunião:  

Subprefeita: Silvia Regina;  

Coordenadoria de Governo Local: Paulo Eduardo Raposo Tavares;  

Supervisor de Obras: Eduardo Martins 

Coordenador de Fiscalização: Arnaldo 

Coordenadora de CAF: Aline Kothler 

 

3. Apresentação da equipe listadas no organograma: 

RESPOSTA: Nem todos puderam estar presentes, contudo, foi 

apresentado os representantes no item 2 

 

4. Apresentação de metas e planejamento da Subprefeitura de Itaquera 

para 2023: 

RESPOSTA: Não foi apresentado devido o tempo esgotado 

 

5. Apresentação do orçamento e previsões para 2023: 

RESPOSTA: Não foi apresentado devido o tempo esgotado 

 

6. Informes sobre os faltantes: 

RESPOSTA: A coordenadora Talita pontuou sobre as faltas dos 

conselheiros e motivos que possam levá-los ao desligamento, dentre 

eles, o número de faltas consecutivas e injustificáveis. É importante 

destacar quais são as faltas justificáveis, pois, recebemos diferentes 

relatos sobre as faltas, como exemplo: chuva, trabalho, viagem e outros. 

A coordenadora deu continuidade sobre o desligamento apontando a 
Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020 que dispõe sobre o funcionamento 
do Conselho Participativo Municipal e fez a leitura do Art. 5º Perderá o 
mandato o Conselheiro que: “b” – ferir o decoro com ofensas físicas e 
morais aos Conselheiros e público, presentes nas reuniões do Conselho. 
A coordenadora trouxe o caso de ser ofendida nas reuniões e 
principalmente em grupos de whatsapp, onde alguns conselheiros(as) 
falam mal da sua pessoa e descredibiliza a sua gestão com 
apontamentos discriminatórios e machistas. 

 

7. Informe sobre substituição da ex conselheira Zenaide Miranda para a 

conselheira Andréa Regina Marques: 

RESPOSTA: A Andréa Regina Marque vai assumir a função de 

Conselheira Titular na região de Itaquera 

 

8. Informe sobre os conselheiros que realizaram o curso Formação 

Governo Aberto na Prática nos dias 23 e 24 de fevereiro de 2023: 

RESPOSTA: Os conselheiros que realizaram os cursos não deram 

feedback devido ao tempo esgotado 

 

9. Falas dos conselheiros: 



Toninho: Solicitou com a organização presente de convidar a 

Subprefeita e o Técnico para resolver problemas locais. 

 

G-Black: Sugeriu de erguer 1 metro na rua para a enchente na saída da 

São Teodoor e Avenida Líder.  

 

João Estevão: Propôs de convidar a Vereadora Sandra Tadeu e fazer 

uma força tarefa para a lista de abaixo assinado sobre as enchentes e 

que essas assinaturas e devolutiva chegue até o Prefeito Ricardo 

Nunes. 

 

Andréa Regina: Pontuou sobre as casas que estão sendo engolidas pelo 

córrego do Rio Verde 

 

Gilberto: Quer saber sobre as devolutivas das reuniões passadas e 

reclamou sobre a alteração da pauta da reunião de hoje.  

 

Ana Paula: Pontuou que a zeladoria está deficiente, tem muito lixo, 

matagal, usuários de drogas que estão acumulando lixo e crescimento 

desordenado no bairro. 

 

Dina: Trouxe a reclamação de uma munícipe que é professora do EMEI, 

onde o muro caiu e as crianças tiveram que ser transferidas. Solicita a 

construção do muro. 

 

Zildo: Verificar a demanda na parte de obras, gostaria que nós do Pleno 

aprovássemos um ofício para o tribunal de contas fiscalizar essas 

empresas. Muita demanda e o quadro está ineficiente, pedir podas, 

limpeza de bueiros, trabalhar na prevenção. Falou sobre a 

responsabilidade do Parque Linear e indicou para o Secretário de 

Esporte da Subpreitura que não tem nada para as crianças brincarem no 

local. Quer saber sobre os aluguéis dos imóveis de Itaquera. 

RESPOSTA: Sobre os imóveis alugados em Itaquera, a Aline Kother 

respondeu que somente o prédio da Subprefeitura de Itaquera é um 

imóvel alugado. 

 

Ismene: Apresentou a Associação Pequenos Guerreiros que existe há 
10 anos. Estamos em 3 pontos na região de Itaquera e nesses 10 anos 
formamos crianças que tiramos da rua. Apresentou representantes do 
Jardim Elian, e seguiu com a pauta sobre as enchentes.  
 

10. Falas dos munícipes: 

Pessoa 1: Alagamento na minha casa, perdemos tudo e foi um descaso 

o que fizeram com a gente. A defesa civil apareceu dias depois e levou o 

que tinha. As famílias foram se ajudando porque os órgãos responsáveis 

não fizeram nada.  

 



Mateus: É líder comunitário na Cidade Líder, fiz alguns pedidos 

emergenciais e sem ajuda dos moradores as coisas não acontecem, 

pedi a limpeza do córrego e é uma dificuldade imensa porque toda 

chuva é alagamento e as pessoas perdem tudo. Estamos fazendo 

vaquinha para ajudar essas pessoas. Fazer o pedido: Favela do 

Postinho e na Francisco Munhoz – a defesa civil não chegou. Estamos 

cobrando muito essa limpeza. Outra demanda são problemas da Sabesp 

– são buracos Rua Rolant número 34.  

 

Ieda: Munícipe que vem sempre nas reuniões esclarecer coisas: estou 

aqui lutando por todos em Itaquera, quero ajudar o meu próximo, cadê 

as aprovações e os projetos para Itaquera? Precisamos de coisas 

importantes. Aprovação de um orçamento maior.  

 

Fernanda: Até quando vamos trabalhar sem dignidade atuando embaixo 

do viaduto? O CRAS atendeu 20 famílias e o restante foi a Ong. Estou 

até agora esperando a reunião com a Subprefeitura porque ninguém 

apareceu e precisamos da ajuda de vocês. Não tenho como brotar cesta 

básica, móveis, produtos de higiene. As famílias perderam tudo, são 10 

famílias que tiveram a casa desabada. As famílias estão amontoadas na 

igreja a assistência social de Itaquera não funciona. Peço ajuda para as 

famílias.  

 

Alessandra: Demanda de 143 dias que está em atraso, fez a reclamação 

na ouvidoria. Sou uma das poucas que busca por melhorias no bairro. 

As ruas que estão no barro desde 2019 e nada foi feito. Escassez da 

saúde UBS Jardim Cibele e Vila Verde. Demanda que apresentei no 

Participe Mais.  

Pessoa 2: Falou sobre o Rio na Vila Verde e as enchentes “precisamos 

de uma reestruturação no rio Jacu”.  

 

Mohamed: Pontua sobre a Associação do Jardim Elian, discorreu sobre 

a ausência do poder público, as pessoas que tiveram votação lá não nos 

representam. Poda das árvores que estão com o risco de cair.  

 

Pessoa 3: Comerciante de Itaquera, ao lado do hospital encheu muito, 

pede uma atenção.  

 

Lucas: Engenheiro e designer do metrô, ter vínculo de comunicação 

mais atual e canais de comunicação e denúncias melhores, porque o 

site que a prefeitura disponibiliza é menos eficaz. Sente falta dos meios 

de comunicação e o nosso centro esportivo que é quase impossível 

utilizar o equipamento. Região carente de cultura e educação e quando 

tem o aparelho não pode ser utilizado. Região do Salvador que está 

abandonada, alguém se apropriou do terreno e fechou a passagem das 

pessoas.  



 
RESPOSTAS: O Vereador fez questão de responder que apoia a luta e 

que podemos melhorar o serviço de atendimento do CRAS em Itaquera, 

principalmente para as pessoas que tiveram suas casas afetadas com a 

enchente. O Vereador Alessandro Guedes se colocou à disposição do 

Conselho e principalmente no ponto de vista dos anseios que estamos 

sofrendo aqui. Destacou em sua fala que “As coisas têm que acontecer 

melhor e mais rápida”, dentre elas, o Piscinão. 

 

Paulo Tavares (coordenador de governo local): Deu a devolutiva que o 

auxílio aluguel e auxílio emergencial são demandas que precisam ser 

trazidas para a Subprefeitura para comunicar o CRAS. E conseguimos 

fazer a ponte com o esporte para levar os brinquedos para as crianças. 

 

Eduardo Martins (supervisor de obras): Disse que está à disposição do 

Conselho e que em Itaquera são 8 mil apartamentos sendo construídos, 

as empreendedoras acharam esse mercado e tem plano diretor, 

estamos em 3 lugar em obras novas em Itaquera. Se colocou à 

disposição para agendamento em resolver as soluções. 

 

11. Encerramento. 

 

Conselheiros presentes: 
 

1. Antônio Gomes dos Santos (Cidade Líder) 
2. Getúlio Fernandes dos Santos (Cidade Líder) 
3. Tamara Ferreira Goes (Cidade Líder) 
4. Gilberto Roque da Silva Pereira (Itaquera) 
5. João Estevam da Silva (Itaquera) 
6. Jorge Ezequiel dos Santos (Itaquera) 
7. Marcos José Domingues da Silva (Itaquera) 
8. Dina de Jesus Machado (Parque do Carmo) 
9. Ana Paula Almeida Maciel (José Bonifácio) 
10. Elizeu Rodrigues de Moura (José Bonifácio) 
11. Ismene Aparecido Lemos (José Bonifácio) 
12. José Zildo Almeida da Silva (José Bonifácio) 
13. Priscila Araujo Pereira (José Bonifácio) 
14. Silvanes Romualdo da Silva (Itaquera) 
15. Leila da Silva Ribeiro (Cidade Líder) 
16. Andréa Regina (Itaquera) 
17. Rodrigo Matos (Itaquera) 
18. Maria Sueli de Carvalho (Itaquera) 

 
 
Munícipes: 
 

1. Kátia Regina Molina 
2. Alexandre Rodrigues 
3. Leides Costa da Silva Monteiro 
4. Aparecida de Santana 



5. Miria de Carvalho 
6. Pauliram Silva Ornelas 
7. Rosangela de Melo Silva 
8. Ana Maria 
9. Marta 
10. Danniana Santos 
11. Lêda Rodrigues 
12. Luiz W. Rodrigues 
13. Fernanda B. Silva 
14. Raquel A. dos S. Martins 
15. Regina da Silva 
16. Carlos Gomes 
17. José Silveira 
18. Paulo César da Silva 
19. Geovan B Soares 
20. Cleber Rafael 
21. Deusa Ferreira 
22. Claudio  
23. Não identificado na escrita 
24. Não identificado na escrita 

 
 
Faltas justificadas:  

1. Rita de Cássia Silva Mesquita (José Bonifácio): evento particular 
 
Convidados e Autoridades presentes: 
 
Subprefeita Silvia Regina 
Vereador Alessandro Guedes 
Coordenadoria de Governo Local: Paulo Eduardo Raposo Tavares;  

Supervisor de Obras: Eduardo Martins 

Coordenador de Fiscalização: Arnaldo 

Coordenadora de CAF: Aline Kothler 

 
 
 

 

São Paulo, 02 de março de 2023 
 
 
 
 

Talita Aparecida de Oliveira 
Coordenadora do CPMIQ Itaquera 

 
 
 
 
 

Koniti Wada 
Secretário Geral da CPMIQ Itaquera 

 


